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particulière, sur fond de
paupérisation et d’éco-anxiété
accentuée par la sécheresse de
l’année dernière.

Les récents événements qui ont
mis notre pays à feu et à sang,
et qui attaquent notre
démocratie, nous montrent que
le « bien-vivre ensemble » est
très fragile et que nous devons
faire chaque jour des efforts
pour positiver, être bienveillants
et se rendre compte de la
chance que nous avons de vivre
en France, et à Sauverny en
particulier !
Notre équipe et notre village ont
su s’adapter, tout en conservant
l’énergie positive qui nous est
chère.

Grâce à une gestion financière
très rigoureuse, nous avons
réussi à mener de beaux projets.
Concernant la voirie, les routes
de la douane et de l’Eglise ont
été sécurisées et refaites, et la
Route départementale est
également en cours de
réfection, en attendant la
réalisation de la Liaison Piétons-
Cycles par Pays de Gex Agglo.
Les parties communes des
bâtiments des Passereaux ont
été rénovées, ainsi que la Salle
Georges Bonnefoy et la salle
Jura. L’Espace Paul Bonneau
quant à lui a pris un grand «
coup de jeune » avec la
rénovation des courts de tennis
et la création d’un terrain de
sports synthétique. 
Les aménagements de cet
espace vont se poursuivre avec
la mise en place d’un contrôle
d’accès pour le terrain de foot 

Le mot du
maire

L’été est bien arrivé dans notre joli
village, nous apportant son lot
d’animations festives et joyeuses :
la course des Caisses Folles et la
Fête du Village, le Festival des
Arts de la Rue Tôt ou T’Arts, les
Olympiades de l’école, le banquet
républicain du 14 juillet… Nous
passons aussi plus de temps le
mercredi au marché, pour le
bonheur de tous. Ces moments
de partage et de convivialité font
de Sauverny ce village
accueillant, dynamique et
bienveillant.
Notre équipe municipale et les
agents de la commune mettent
tout en œuvre pour préserver ce
havre de quiétude, et en cette
année de mi-mandat, déjà, il est
important de prendre un peu de
recul sur les actions menées et à
venir. 

Le mandat municipal a démarré
en 2020 dans un contexte
dégradé, fortement perturbé par
la crise sanitaire. Peu de
rencontres, peu d’échanges, la
priorité était de protéger les
habitants, notamment les plus
fragiles, et mettre en place un
service public d’urgence pour
continuer à répondre à vos
besoins. 

Le coup de massue de la guerre
en Ukraine et la crise énergétique
qui en a découlé ont ensuite
occupé tous les esprits. 

La crise climatique revêt
également une importance

Chères Sauverniennes,
Chers Sauverniens,

Isabelle Henniquau
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(badge accessible à tous à la
mairie), l’agrandissement de l’aire
de jeux des enfants et pourquoi
pas la création d’un pumptrack…
Ecologiquement, notre commune
est en transition ! Après avoir
réalisé l’audit énergétique des
bâtiments publics, nous avons
décidé de changer cet été la
chaudière à gaz de l’école par une
pompe à chaleur. Les études
d’optimisation énergétique sont
en cours pour les autres
bâtiments. Nous mettons aussi la
priorité sur la création de voies
douces (le long du Chemin de la
Craz, le Sentier de l’Etang qui
rejoindra le lac de Tutegny, la
prolongation du Chemin des
Pommerets,…) mais les dossiers
n’avancent pas aussi vite que
souhaité compte tenu des
procédures administratives.

Solidairement aussi, notre
commune est en action ! Le CCAS
est très actif, pour nos Aînés et
pour les plus défavorisés. 
Le rez-de-chaussée du bâtiment
de l’ancienne douane a été
transformé en logement
d’urgence, nous avons mis à
disposition de l’association Ma
Bulle Rose un local dans
l’ancienne cure, et le lien social
entre les habitants est une priorité.
Nous avons la chance d’avoir des
associations dynamiques et des
bénévoles courageux et joyeux,
nous les soutenons et les
encourageons.

Tout cela n’est pas exhaustif ! Nous
avons toujours tenu considéré et
étudié vos bonnes idées, n’hésitez
pas à nous en faire part. L’équipe
municipale est à votre écoute, et je
tiens à remercier mes adjoints,
Jules, Lucie et Julien, les
conseillers, les agents, les
pompiers qui donnent leur temps,
leur énergie, leur bienveillance au
service de la commune.

Profitez de l’été, profitez des belles
balades de notre village, reposez-
vous et prenez soin de vous !
Nous nous retrouverons à la
rentrée pour de nouvelles
aventures à Sauverny 😊



Sauverny en action

Compte rendu des conseils 
Lundi 6 février - Lundi 6 mars – Lundi 3 avril 2023

Il est rappelé que les comptes rendus des conseils municipaux avant d’être publiés doivent être
validés lors du conseil municipal suivant.

ADOPTÉS

Une convention pour le local de la cure au profit de l’association « Ma Bulle Rose » dans le cadre de
l’organisation d’activités à destination des femmes atteintes du cancer et de leurs aidants, en mettant à
sa disposition un local dédié aux ateliers. 
Le compte administratif de l’exercice 2022.
Une convention relative à la mise à disposition d’un agent du service urbanisme de la commune de
Divonne-les-Bains dans le but d’avoir un soutien dans la gestion administrative des dossiers d’urbanisme,
et de former notre nouvel agent administratif. Cette mission ne remplace pas la permanence du
mercredi des services de l’Agglo destinée à l’étude des dossiers et à répondre aux questions des
administrés.
L’actualisation du règlement intérieur et des tarifs des services périscolaires qui prendra effet à la rentrée
scolaire 2023-2024 (la dernière mise à jour du règlement intérieur date de juin 2019).
Le budget primitif communal de l’exercice 2023.
Le renouvellement de la convention de partenariat avec le Département pour le fonctionnement de la
bibliothèque municipale.

APPROUVÉS

Le compte de gestion du trésorier municipal pour l'exercice 2022. Ce compte de gestion, visé et certifié
conforme par l'ordonnateur, n’appelle ni observation ni réserve de sa part sur la tenue des comptes.
Le classement d’une voie rurale en voie communale : 

Le nouveau règlement intérieur de la bibliothèque. 
La création de deux emplois pour accroissement saisonnier d’activités du service technique à compter
du 1er juillet 2023
La fixation des taux d’imposition des taxes directes locales pour 2023 identique à 2022

           

POINT SUR LES TRAVAUX - PROJETS

Salle jura : les travaux sont terminés, les miroirs sont en place.
RD 15 : les travaux sont suspendus durant l’hiver. Le marquage ne peut pas être terminé tant qu’il gèle.
Trieur : de nouveaux supports vélos sont commandés pour que le local soit mieux équipé.
Plantation d’arbre : les arbres offerts par des habitants du village ont été plantés au cimetière, à la cure et à
proximité de l’aire de jeu. 
École : le changement de la chaudière est un dossier complexe qui demande du temps quant à l’étude du
type d’énergie (pompe à chaleur, chaudière à gaz). Il s’agit d’un lourd investissement il est donc important de
ne pas se précipiter dans le choix. Le groupe de travail étudie le dossier. (voir page 6)
Route de la douane : les trois plateaux surélevés sont très abimés et doivent être remplacés dans le cadre de
la garantie. Les nouveaux plateaux seront en enrobé. (voir page 6)
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- la prolongation non goudronnée du chemin des Pommerets jusqu’au lotissement des Lucioles
(impasse des Genévriers), en vue de sa réhabilitation et pour un usage piétonnier, nécessite son
classement en voie communale.



LPC : Liaison Piétons Cycles :  a pour objectif de relier Ornex à Divonne en passant par Maconnex, Versonnex,
Sauverny, Grilly. Une réunion présentée par Pays de Gex Agglo a rassemblé environ 35 personnes. Cette
rencontre a permis à chacun de s’exprimer et de poser des questions. Un nouveau tracé est prévu.

Amicale des sapeurs pompiers : L’assemblée générale de l’Amicale des Sapeurs-Pompiers s’est tenue le 3
mars. Après le mot du Président, une minute de silence a été observée en mémoire de Monsieur André
MASSON.
Monsieur André LACHAVANNE est nommé Président d’Honneur.

Tri des déchets : Depuis le 1er janvier 2023, les emballages peuvent être déposés dans un seul et même
contenant. A ce titre une campagne de communication « de bonne conduite » est déployée sur différents
supports. Une application de « guide du tri » est téléchargeable sur Citeo, ce service est un référent au niveau
national sur les règles de tri.

Réunions publiques : Madame le Maire et les membres du conseil présents, ont dressé un bilan positif des
trois réunions de quartiers annuelles qui se sont tenues en mars, à l’école Jacques Janier (les Genévriers), à la
salle Georges Bonnefoy (le bas de Sauverny) et à la mairie (le haut de Sauverny) : présence significative,
échanges constructifs et variété des sujets abordés concernant les réalisations, les projets en cours, les
souhaits et les inquiétudes, ainsi que les perspectives concernant notre commune.

Sauverny en action

SCOLAIRE

La commission scolaire s’est réunie en date du 30 janvier notamment pour aborder la problématique des
effectifs de l’école. En effet, l’école Jacques Janier est exposée à une fermeture de classe. 
Grâce à l’intervention de l’inspecteur d’Académie, la rentrée 2023-2024, ne sera pas concernée par une
fermeture. 
Évaluation positive de la journée portes ouvertes du samedi 11 mars.
Une nouvelle équipe a pris en main le Sou des écoles dans un esprit dynamique et prometteur. 

DIVERS

Scannez le code QR ci-
contre afin d'avoir accès
aux procès verbaux des

conseils municipaux

Rendez-vous sur le site
de la mairie, rubrique

Mairie > Conseils
municipaux

ou
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Sauverny en action
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Point sur les travaux 2023

ECOLE

Après de nombreux échanges,
rencontres avec des professionnels et
études avec l'Agence Locale de l'Énergie,
un groupe de travail a opté pour le
remplacement de la chaudière à gaz, qui
avait fait son temps, par une PAC
(Pompe à Chaleur) Air / Eau, dans la
partie maternelle de l'école.
Ce choix s'intègre dans la démarche de
la transition énergétique choisie par
l'équipe municipale.
L'installation se fera durant les
prochaines vacances scolaires.

VOIRIE

Les travaux vont se poursuivre sur la RD15
Route de Divonne, le Département va
refaire la chaussée, entre le plateau situé
près du lotissement les Poncettes et le
rond-point.
Route de la Douane : la société COLAS,
dans le cadre de la garantie, a changé les
accès en béton aux plateaux surélevés, qui
se dégradaient, par une configuration en
enrobé. Ces accès aux plateaux seront
identifiés par une couche en résine
prochainement.
Chemin de la Craz / Route de l'Église : la
Régie des Eaux a entrepris des travaux de
mise en conformité des canalisations d'eau
potable, depuis les Pommerets jusqu’à
hauteur des tennis.
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Atelier collaboratif super intéressant
 et intelligible par tous. Des causes aux

conséquences il est très bien articulé. Bon
moment et super outil à diffuser au plus

 grand nombre !

Victor

Le jeu commence par 1h30 de réflexion autour des différents lots de
cartes afin de comprendre chacun des éléments et des liens qui se
créent naturellement entre eux. Puis un moment d'appropriation de
la fresque via un processus artistique à l'issue duquel les participants
avaient réalisés une merveilleuse fresque colorée. Enfin, un temps
d'échange et de débat autour des conclusions de l'atelier a eu lieu
afin de discuter des solutions envisageables et des ressentis de
chacun. 
La fresque, c'est un moment de prise de conscience indispensable
pour comprendre les enjeux auxquels nous faisons face. 

Créée fin 2018 par Cédric Ringenbach et 14 autres membres fondateurs,
l’association "la Fresque du Climat" œuvre pour accélérer la compréhension
des enjeux climatiques au niveau mondial grâce aux ateliers de sensibilisation
du même nom. S’appuyant sur un jeu de 42 cartes basé sur des informations
scientifiques issues des rapports du GIEC, les ateliers du même nom
permettent d’acquérir les connaissances nécessaires à une réflexion et à une
prise de décisions éclairées.

Très intéressant et ludique.
 C'est riche de partager ce temps avec 

d'autres personnes autour du sujet de l'urgence
 climatique. Les 3h passent très vite et je repars avec

l'envie d'agir et de sensibiliser. Merci également de nous
former à devenir animateur pour augmenter 

l'effet boule de neige.

Le samedi 22 avril dernier, la fresque du climat s'est
invitée à Sauverny ! Pendant trois heures et après
un petit déjeuner d'accueil, un groupe de 7
personnes a réfléchi et joué en collaboration, afin de
comprendre les causes, les conséquences et les
enjeux du changement climatique. 

Quelques commentaires
de participants 

Excellent atelier, qui permet
 de manière simple mais scientifique de
 parfaitement comprendre les causes et

conséquences du dérèglement climatique ! A
faire entre amis, voisins, collègues ou en 

famille. 3h d'expérience 
à vivre absolument.

Audrey

La fresque du climat
Tatiana CHARIÉ

Sauverny en action

7

Mélanie



Sauverny en action
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Sauverny en action
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Salaires et charges du
personnel interne

Charges à caractère
général



Le 3 février 2023 Eric
Achkar et Pascal
Moeschler nous ont
captivés pendant plus de
2h entre informations,
explications et photos :

~L'évolution de la pollution
lumineuse,
~Dérèglement dans le
monde animalier ,
~ Conseils de bon sens,
~L'évidence sur les
exemples photos ,
~ Projets.
 
En 2012, 11 millions de
points lumineux éclairaient
la France, soit 89 % de plus
qu'en 1992.
 
En moyenne, un endroit
donné dans l'Hexagone est
éclairé 3300 heures par an,
contre 2100 heures il y a
vingt ans.
 
Simple comparatif:
- une nuit de pleine lune >
0,2 lux de lumière
- un simple réverbère de
trottoir = 5 lux ! (= 25 fois
plus)

Pollution
lumineuse :

Sauverny en action

Sauverny a reçu la 69e
édition de la Pollution

Lumineuse :

Plus d'informations sur : 
www.astro-ge.net

www.museum-geneve.ch
www.cgedd.développement-

durable.gouv.fr

part active dans cette
organisation. Ces matinées
sous forme d'atelier par
groupe de 8 personnes
nous informent sur les
conclusions importantes
des travaux du GIEC
(Groupe d'experts
intergouvernemental sur
l'évolution du climat). Et
surtout, nous convainquent
qu'il est temps d'agir, à tous
les niveaux.

Forum Vert 
Une nouvelle dimension ?

Plusieurs d'entre vous furent enthousiasmés par la matinée organisée à
la mairie de Sauverny par Jean Chassaing le 22 avril dernier dans le cadre
de la "Fresque du climat", https://fresqueduclimat.org/ 
Tatiana, jeune ingénieure ayant travaillé pour la commune de Sauverny
durant l'automne dernier et maintenant à Ferney-Voltaire, a pris une 

Bien peu de participants, hélas, pour notre dernier Forum Vert "Bien
dans mon assiette", où Valérie Maechler (habitante de Sauverny) nous a
donné avec passion et talent nombre d'indications pour trouver de la
nourriture saine, en particulier de la viande. 
Nous pensons que ces "Forum Vert" doivent évoluer pour toucher plus
de monde, et pour nous inviter à des actions collectives afin que
Sauverny, et Versonnex, (commune associée à notre effort), s'engagent
pour cette transition dont tout le monde parle.
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Présenté au Forum Vert "Bien dans mon assiette"

Nuit est belle / Pollution Lumineuse [Genève]         
6 mars 2018
Panneaux Photovoltaïques   16 octobre 2019
Le citoyen au cœur de la gestion des déchets
ménagers [Sidefage]   1 octobre 2020
A vélo dans le Pays de Gex [Velorution] (en
visio pour cause de Covid)   29 avril 2021
Rénovation énergétique, comment pourquoi
rénover ? [Alec01]  16 mars 2022
Consommer mieux – Vivre mieux  [M-H.
Ravidat]   21 septembre 2022
Nuit est belle / Pollution Lumineuse (2)
[Genève]   3 février 2023

N'hésitez pas à nous contacter pour les sujets qui
vous intéressent et, pourquoi pas, auxquels vous
désirez participer.
N'hésitez pas à vous renseigner  sur un des sujets
déjà couverts. Contactez la mairie pour consulter
en détail la documentation existante, et les
meilleures adresses pour progresser. 

Les "Forum Vert" précédents :

   Un Forum Vert sur les différents modes de
chauffage et d'économie d'énergie, leurs avantages
et inconvénients. Notre connaissance s'est
approfondie puisque la mairie fera remplacer la
chaudière à gaz de l'école par une pompe à chaleur.
D'autres améliorations sont à l'étude pour nos
bâtiments municipaux.
   Le Sidefage est devenu Sivalor : les filières de
traitement de nos déchets ont évolué rapidement.
Notre manière de vivre devrait évoluer en parallèle.
Un nouveau "Forum Vert" sur ce sujet important ?
   Un "groupement citoyen" type Auracle (Auvergne-
Rhône-Alpes Citoyennes et Locales Énergies) pour
investir par exemple dans des panneaux
photovoltaïques sur nos bâtiments municipaux.
   Participer aux chemins et "voies vertes" envisagés
sur Sauverny pour, entre autre,  diminuer l'emprise
du tout voiture.
   Passer du "presque tout voiture" à une mobilité
plus douce à Sauverny et dans les Pays de Gex.

Quelques pistes possibles, certaines proposent des
actions communes et donc dépassent le cadre d'un
"Forum d'information" :

Présenté au Forum Vert "Bien dans mon assiette"
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LA
DÉFORESTATION
DE L'AMAZONIE

EST
PRINCIPALEMENT
DUE A L'INDUSTRIE

DE L’ÉLEVAGE 
(60 ET 90%)



779 voitures /

motos (96%)

22 vélos

traditionnels ou

électriques (3%)

Mode de transport : 

cyclistes, piéton(ne)s et voitures 

Douane de Sauverny, direction Suisse, 

6 juin 2023, 7h15 - 8h15

9 piétons /

piétonnes (1%)

Comme chaque année, l’Association des
Piétons et Cyclistes du Pays de Gex
(APiCy) a effectué un comptage des piétons
et cyclistes aux frontières du canton de
Genève. Ce comptage a été réalisé le matin
du 6 juin 2023. Dans le Pays de Gex, la
mobilité douce a vu encore une fois  une
nette augmentation, avec 39% en plus de
trajets en vélo ou à pied comparés à 2022. 

Sauverny en action

Les Sauverniens et Sauverniennes
privilégient la mobilité douce un
peu plus
Christina Behrendt

A Sauverny, le nombre des cyclistes et
piétons a aussi augmenté en 2023, bien
que l’augmentation de 26% était inférieure
à celle du Pays du Gex. 
Sous un ciel bleu, 39 cyclistes et piéton(ne)s
ont franchi la frontière vers la Suisse le
mardi 6 juin entre 7h15 et 8h15, dont 22
hommes et 17 femmes. Comparé à 2021 et
2022, il y avait une augmentation du
nombre des vélos électriques (18 cyclistes)
et une légère baisse du nombre des vélos
traditionnels (9 cyclistes). En plus, 12
personnes ont franchi la frontière à pied
pour se diriger vers l’arrêt du bus (pas de
changement depuis 2022).

Par contre, la grande majorité des frontaliers continue
de privilégier la voiture. Pendant une heure (7h15-8h15),
779 voitures et motos ont franchi la frontière vers la
Suisse, mais seulement 22 cyclistes et 9 piéton(ne)s. En
bref, 96% des trajets continuent de se faire en voiture,
bien que la mobilité douce puisse offrir une bonne
alternative pour beaucoup de trajets. 

On aimerait bien voir que les Sauverniens et
Sauverniennes (et les habitants des communes
limitrophes) privilégient encore plus la mobilité douce.
La tendance dans le Pays de Gex est assez positive, et on
espère bien que Sauverny va la suivre encore plus
vigoureusement.
Les améliorations récentes dans les horaires du bus à
partir de Sauverny (côté suisse), ainsi que dans le réseau
des voies cyclables en France et en Suisse, ont facilité la
mobilité douce pour un nombre croissant de cyclistes et
piétons, même s’il reste plus à faire. Déjà aujourd’hui, le
trajet Sauverny-Genève se fait en 30-40 minutes
(seulement 10-15 minutes de plus qu’en voiture), en vélo
électrique, ou avec le bus et le train.
Les écoles, restaurants, petits commerces et centres
commerciaux à Divonne, Ferney-Voltaire, Gex, Grilly,
Ornex, Segny, Versonnex, ainsi que Chavannes-des-Bois
et Versoix, sont aussi facilement accessibles en vélo. 
Privilégier la mobilité douce n’est pas seulement mieux
pour l’environnement, mais aussi pour la santé. 

 Des études ont montré que l’utilisation régulière du vélo
a des multiples bénéfices pour la condition physique, le
système cardiovasculaire et les capacités respiratoires.
Alors on espère qu’on verra plus de cyclistes et
piéton(ne)s bientôt !

Plus d’informations : Association des Piétons et Cyclistes du Pays de Gex, www.apicy.fr. 
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Le jeudi 20 avril, une trentaine de nos
aînés de la commune et des communes
voisines ont bravé la pluie pour
découvrir près de 145'000 tulipes en
fleurs sur une surface de 30'000 m2 au
parc de l'indépendance à Morges. Un
petit spectacle de son et lumière,
dessiné par Albin Christen, a également
été présenté pour raconter l'histoire
fascinante de la tulipe à travers les âges
et nous permettre de comprendre le
parcours de cette fleur de ses origines à
son arrivée à Morges en 1971.

La fête de la Tulipe a débuté en 1971,
lorsque la ville de Morges a reçu un don
de tulipes de la part des autorités
néerlandaises

Excursion à la fête
de la tulipe :

Depuis lors, la fête de la tulipe a évolué pour devenir un événement
de renommée internationale, attirant des milliers de visiteurs
chaque année.

Les visiteurs peuvent admirer plus de 120 variétés différentes de
tulipes, allant des couleurs pastel douces aux couleurs vives et
audacieuses. La variété de tulipes présentées est impressionnante
et permet aux visiteurs d'apprécier la beauté de ces fleurs
emblématiques.

Même si la fenêtre météo n'était pas ensoleillée lors de notre visite,
le soleil était dans les cœurs des participants qui sont repartis les
yeux pétillants remplis de mille et une couleurs !

En début d'année, le CCAS a organisé deux goûters à
l'occasion de l’Épiphanie et de la chandeleur. 

Le 6 janvier, plusieurs de nos aînés étaient présents et
ravis de se retrouver pour partager tous ensemble et
dans la bonne humeur, quelques galettes à la
frangipane. L'occasion pour eux d'échanger quelques
anecdotes de leurs petits-enfants vécues pendant les
fêtes de Noël.  Nos grands gourmands sont repartis avec
le sourire et, pour les plus chanceux, couronnés !

Le 1er février, ce sont les crêpes qui sautaient de joie
dans la salle des mariages de la commune. Les
confitures maison de Mme Robin et le sirop d'érable ont
particulièrement régalé nos aînés. Une nouvelle
occasion pour eux de partager un moment convivial.

Goûters de début d'année : 

Dès le 1er mars, les après-midis jeux ont pris le relais des
goûters à thème. Les parties de belottes ont repris du
service pour le plus grand bonheur des habitués. 
M. Alexandre DAUNIS, nouveau garde champêtre, a
profité de ce moment privilégié pour rencontrer les aînés
présents afin de se présenter et leur expliquer ses
missions dans notre commune. Nous profitons de ce
bulletin municipal pour vous rappeler que les après-midis
jeux sont ouverts à tous nos aînés le 1er mercredi du mois
de 14h30 à 16h30, à la salle des mariages de la mairie.
N'hésitez pas à venir partager un moment chaleureux !

Après-midi jeux :
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Sur les bancs de l'école

A l’occasion de la « journée portes ouvertes » le
samedi 11 mars 2023, nous avons montré aux
visiteurs les expériences que nous avons faites sur
l’air, dans le cadre du programme de sciences du
cycle 2.

Nous avons, par exemple, mis en évidence que l’air
chaud se dilate : le défi était de gonfler le ballon
sans souffler dedans, ni appuyer sur la bouteille.
Solution : il fallait simplement mettre la bouteille
dans l’eau chaude !                                 

Nous avons aussi
compris que l’air sert à
la combustion. Dans
cette expérience, la
bougie dans le petit
verre va s’éteindre plus
vite que dans le grand
verre.

C’est amusant les sciences !
Ça permet de comprendre
comment ça marche !   

La maîtresse nous a également raconté comment
les Frères Montgolfier ont découvert que l’air chaud
monte : ils ont vu se gonfler une chemise qui séchait
devant leur cheminée. C’est ainsi qu’ils ont inventé
la première montgolfière ; ils ont fait sensation à la
cour du roi de France ! A leur manière, nous avons
créé une hélice en papier qui tourne lorsqu’on la
place au-dessus du radiateur.            

Eurêka !

Les sciences à l'école
CP - CE1 - CE2

PS - MS

Nourrir d’expériences
mémorables le
quotidien des enfants,
telle est la mission des
enseignants. Pour cela,
quoi de mieux que de
célébrer les jours
passés ensemble ?

La chasse aux œufs

A l’occasion du
centième jour d’école,
les classes de PS-MS
et GS-CP ont donc
réalisé une chasse aux
œufs. Une première
pour certains élèves !
Cent petits œufs
avaient été
soigneusement
cachés dans la cour
d’école de Sauverny.

Afin de favoriser la coopération, des binômes « petit-
grand » furent formés avec, pour simple consigne,
de ne pas se détacher de son partenaire. L’excitation
était à son comble ! Le défi donné fut le suivant :
récolter le plus grand nombre d’œufs.
Les élèves ont alors laissé place à leur instinct de
détective et exploré les moindres recoins de la cour.
Une fois la chasse terminée et les gagnants
désignés, tous ont compté les trouvailles de Pâques
pour s’assurer de ne rien avoir oublié et pour les plus
gourmands, de partager un goûter chocolaté !
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L’Achillée millefeuille : Achille
était invincible (ou presque)
mais pas ses soldats. Il leur
conseillait donc, en cas de
blessure, de mettre cette plante
sur la plaie pour stopper les
saignements (= hémostatique).

La consoude : Cette
plante était utilisée
pour accélérer la
cicatrisation en cas de
plaie ou le
rétablissement en cas
de fracture (consoude
= consolide). Le dos de
ses feuilles est couvert
de petits poils qui «
collent » au tissu. La
consoude a inspiré
(avec d’autres
végétaux) les créateurs
du « Velcro ».

La période COVID enfin derrière nous, nous avons pu partir en séjour scolaire durant trois jours et deux
nuits. Nous sommes allés à Saint-Jean d’Aulps du 31 mai au 2 juin. Le séjour était sur le thème du Moyen-
Âge.

Merci au Sou des écoles qui a financé la sortie et aux parents qui nous ont accompagnés pendant les trois
jours.
Lors de ce voyage, nous avons découvert la calligraphie, le travail des architectes (avec leurs propres
mesures), l’organisation d’une abbaye et visité une exposition de peintures dans le musée. On a même eu
droit à une boum surprise. Nous avons aussi fait une randonnée avec un guide qui nous a fait découvrir
beaucoup de plantes médicinales utilisées à cette époque. Voici quelques exemples.

L’Achillée millefeuille : Achille
était invincible (ou presque)
mais pas ses soldats. Il leur
conseillait donc, en cas de
blessure, de mettre cette plante
sur la plaie pour stopper les
saignements (= hémostatique).

La consoude : Cette plante était
utilisée pour accélérer la
cicatrisation en cas de plaie ou le
rétablissement en cas de
fracture (consoude = consolide).
Le dos de ses feuilles est couvert
de petits poils qui « collent » au
tissu. La consoude a inspiré (avec
d’autres végétaux) les créateurs
du « Velcro ».

Le plantain : Plante que l’on
trouve partout au bord des
chemins. En cas de piqûre de
moustique ou d’ortie, vous
pourrez l’utiliser en cataplasme
pour vous soulager. Un élève a
testé sur une piqûre d’ortie, ça
marche !
La reine des prés : On l’utilisait
pour soulager le mal de tête, les
douleurs aux articulations mais
aussi en cas de problèmes
digestifs. 

CM1 - CM2

15

Sur les bancs de l'école



A Sauverny comme à Versonnex, on considère que le projet
Européen, lancé en 1950 par Robert Schuman, représente
des valeurs de Paix et de Fraternité auxquelles nous
adhérons pleinement et dont il faut poursuivre la
construction. Valeurs que l’on souhaite pour le reste du
monde. Ayant la chance, dans nos villes et villages du Pays
de Gex, de côtoyer et de vivre ensemble avec de
nombreuses nationalités, nous avons délibérément élargi la
fête de l’Europe, dont la date officielle est le 9 mai, à celle de
tous Pays. Dans ces temps tumultueux et inquiétants pour le
monde, il nous a semblé essentiel, à l’échelle de nos petits
villages, de célébrer l’Europe, à l’unisson de ses 27 pays
membres et d’y associer tous nos habitants, quelle que soit
leur nationalité.

La soirée s’est poursuivie autour d’un “quiz” à la sauce européenne et
internationale dont vous trouverez quelques extraits à la page suivante.
Autant que les dates importantes du calendrier de notre République (le 11
novembre, le 14 juillet, etc.), nous souhaitons inscrire la journée de l’Europe
dans nos habitudes futures et nous retrouver pour la célébrer chaque 9 mai.
En espérant que l’année prochaine, nous y serons plus nombreux !

Mais le moment le plus important de cet apéritif dinatoire,
par ailleurs copieux, divers et succulent, a été, sans aucun
doute, le frisson musical unanime provoqué par
l’ensemble de cuivres d’Eric Digaud puis par le Chœur
Jean-Philippe Rameau dirigé par son épouse, Malgorzata
Digaud. L’hymne européen (“Ode à la joie” extraite de la
9ème symphonie de Beethoven) a été interprété par un
sextuor de trompettistes talentueux, jeunes et moins
jeunes. Les 40 choristes se sont ensuite installés tout
autour de la salle communale, encerclant ainsi
l’assemblée, et ont repris l’hymne européen dans sa
version originale polyphonique, en allemand. Puis le
chœur Jean-Phillippe Rameau a entonné à plusieurs voix
le magnifique hymne ukrainien. Quelques choristes
ukrainiennes étaient venues en renfort pour joindre leurs
voix à cet ensemble particulièrement harmonieux et
émouvant. L’émotion partagée était justifiée non
seulement par le symbole de ce chant national d’un pays
injustement et cruellement agressé, mais aussi par la
beauté de sa mélodie et la qualité de son  interprétation. 
 Cela valait bien un “bis” enthousiaste. Merci à Malgorzata,  
à Eric, aux instrumentistes et aux choristes !

Les quelque 3500 habitants de Sauverny et
de Versonnex ont donc été invités à investir la
salle G. Bonnefoy le mardi 9 mai à partir de
18h, munis de leurs spécialités
gastronomiques pour un partage convivial
avec tous les participants.  Les boissons
étaient offertes par les deux municipalités
amies, voisines et partenaires, et servies avec
entrain, s’il vous plait, par leurs éminents élus !
Le buffet était décoré de petites maisons
(maquettes) surmontées de drapeaux,
réalisées par les enfants de notre école. Des
banderoles de drapeaux de tous les pays du
monde surplombaient l’assemblée avec, dans
un format plus grand, celui de l’Europe et des
Nations Unies.

Fête de l'Europe :

Actu' village
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LA SUISSE EST-ELLE
MEMBRE

DU CONSEIL DE
L'EUROPE ?

En novembre à Trévoux, tous les deux ont été sacrés champions
départementaux ! 
Victoria en petits-poussins (U8) succédant ainsi à Léonard qui, cette
année, a remporté le titre poussins (U10). 

Encore beaucoup de chemin à
parcourir pour égaler Maxime
Vachier-Lagrave, champion du
monde de blitz (entre nos deux
mini-champions sur la photo).

Membres de l'Amicale Echecs de Gex et habitants de Sauverny,
Léonard Palmieri Maltsev, comme sa sœur Victoria, ont réalisé une
excellente saison.

Puis, au championnat régional
ARA en février, ils se qualifièrent,
plus ou moins facilement, pour le
championnat de France fin avril.
A Agen, pendant 5 jours et 9
rondes, ils affrontèrent les
meilleurs petits français de leur
catégorie mais aussi la pression
et la fatigue de longues heures
de concentration.

Résultats en progrès pour
Léonard qui finira 50eme sur 150
et débuts honorables pour
Victoria, 40eme sur 70 petites-
poussines.

Par ailleurs, Léonard a participé à
plusieurs tournois sur la région lui
permettant d'obtenir un
classement Elo de 1250 en
standard et 1154 en rapide.

DE QUEL PAYS LA
PRINCESSE EUROPE

ÉTAIT-ELLE ORIGINAIRE ?

R
é

p
o

n
se : Europe était la fille d'Agénor, 

ro
i d

e TYR
, en PH

ÉNICIE, dans l'actuel LIBAN.

QUEL COMPOSITEUR
EST À L’ORIGINE DE LA

MÉLODIE DE « GOD
SAVE THE KING » ?
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te LULLY (1632-1687)
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Amicale des
échecs de Gex :
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Festival Tôt ou T'Arts
Actu' village

La soirée du jeudi 29 juin a été très animée
dans l'école de Sauverny qui accueillait deux
spectacles  du festival Tôt ou T'Arts.

Depuis de nombreuses années, le centre
socioculturel les Libellules (basé à Gex)
organise le festival Tôt ou T'Arts qui propose
des spectacles de rue gratuits dans tout le
Pays de Gex.

Ce festival bénéficie de financements de la
Région, du Département, de l'Agglo, des
communes d'accueil et de sponsors privés.

A plusieurs reprises, Versonnex l'avait accueilli
dans le passé, mais cette année, c'est
ensemble que les communes de Sauverny et
de Versonnex l'ont reçu dans le quartier des
Genévriers et c'est notre école Jacques Janier
qui a été le cadre idéal de cet événement festif
et convivial.  

La soirée a commencé avec
le show loufoque qui raconte
l'arrivée sur une plage
imaginaire de Pina Loches
(compagnie Sans Contours). 

Un spectacle drôle,
émouvant, sensible, ayant
une esthétique rétro, swing
et pin-up : un solo
clownesque et gestuel qui a
conquis le public Sauvernien
et Versonnexois, hilare et
complice dans les
nombreuses sollicitations de
l'artiste. 
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Les élèves de notre école
avaient eu droit le jeudi 15
juin au spectacle très
apprécié de la compagnie La
Remueuse intitulé "Le
cabaret de La famille
Bamboche".



Actu' village
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Tout aussi loufoque, la compagnie Les Frères
Peuneu nous a emmenés dans un voyage sans
queue ni tête, mais tellement drôle, à travers
des gymnastes italiens dégustant des
spaghettis, des acrobates à bicyclette, et des
Indiens d'Amérique à tendance néandertale
acharnés à coup de hache sur quelques
symboles de la modernité. 

Là encore, le public a été largement sollicité et
s'est prêté au jeu avec délectation dans un rire
généralisé. On en redemande.

Deux spectacles joyeux, pleins d'énergie et
d'interactions complétés par la buvette et la
petite restauration que l'amicale du
personnel de Versonnex a proposée.

Bravo aux artistes et un grand merci aux
organisateurs du festival Tôt ou T'Arts et
aux nombreux bénévoles qu'ils ont
mobilisés ! Merci aussi aux équipes de
Sauverny et de Versonnex, sans lesquelles
cette soirée n'aurait pas été possible.



Les belles histoires de Sauverny se parent parfois de couleurs plus sombres. Mais ces épisodes font, malgré
eux, partie de l’Histoire et ne doivent être oubliés.

Dans un numéro précédent, Sous les Vernes avait été témoin d’un attroupement inhabituel sur le parvis
de la mairie. En effet, le bruit avait rapidement couru dans le village qu’un malheur était survenu. Faute
d’informations instantanées, il fallait attendre les témoins pour avoir le fin mot et les habitants s’étaient
ainsi rassemblés, chacun y allant de sa version. A l’évocation des faits, certains se signaient, les plus
superstitieux invoquaient déjà le Malin. 

Le mois dernier déjà, on avait retrouvé un homme
mort dans l’écurie du sieur Bois. Un vagabond
sans doute, personne n’avait su le nommer. Mais
 là ! Un assassinat ! On vit de loin 
le garde-champêtre Bastian 
accompagné de Benoît, le 
fermier de la Craz, descendre 
depuis la grand-route. Leur air
 grave n’augurait rien de bon, 
mais on allait enfin savoir : le
 corps de Jacques Meunier avait
 été retrouvé dans un champ. Il y eut 
un instant de silence. On le connaissait Jacques.
Un brave type, un cultivateur de Grilly. Il était
infirme mais courageux. 

Les belles histoires de Sauverny

Il lui avait même fait un don de survie de deux mille francs ! La conduite répréhensible de madame , les
reproches de monsieur, l’atmosphère était devenue des plus délétères. Jusqu’à ce coup de trident que
Jacques reçut au visage…
Un procès en correctionnelle plus tard, Marie-Claudine ne revint plus habiter chez son mari, mena une vie
dissolue et avait pour amant un certain Jean, chez qui elle habitait en cachette. La bonté poussait
cependant Jacques à reprendre sa femme malgré les événements. Il la retrouva en compagnie de son
coquin dans un cabaret et lui fit part de ses intentions. L’amant sembla touché par les paroles du mari et
lui assura son soutien pour reconquérir sa femme, cachant le funeste projet qu'il avait imaginé avec sa
comparse. Il lui proposa ainsi de l’accompagner à Versonnex chez les parents de celle-ci où elle s’était
réfugiée. 

Le 13 avril 1823, les deux compères se
mirent en route de nuit, dans le plus
grand secret. A mi-chemin, Jean
assomma Jacques Meunier et s’enfuit. Il
fut vite soupçonné, ayant été reconnu
auparavant sur le chemin et des
vêtements ensanglantés furent
retrouvés à son domicile. Quant à
Marie-Claudine, elle fut arrêtée peu
après. 
Au cours de leur procès aux Assises de
l’Ain, Jean accusa sa maîtresse d’avoir
tenté par deux fois d’empoisonner son
mari, ce qu’elle refusa de reconnaitre.
Après trois quarts d’heure de
délibération, le jury les reconnut
coupables et les condamna tous deux à
la peine capitale.
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Une histoire de Stéphane FRÉCHIN



Je m'appelle Andrea. Je continue à donner des cours de Pilates à Sauverny, en commençant la troisième
saison en septembre. Également, s'il y a de l'intérêt, je serai heureuse de lancer un cours de yoga, niveau
débutant/doux, le mardi ou jeudi matin. Mes cours sont bilingues si nécessaire, français/anglais. 

Dans mes cours, je me concentre sur l'exécution correcte des exercices, en travaillant sur l'ensemble du
corps. J'accorde une attention particulière à la réduction des symptômes négatifs d'un mode de vie
sédentaire - maux de dos, mauvais posture, tensions dans les épaules, problèmes de hanche, faiblesse
articulaire et musculaire - en améliorant la mobilité, la stabilité et l’endurance, rééquilibrant la musculature
et, comme effet secondaire, améliorant l’humeur en stimulant le système hormonal.

Pilates:
 jeudi 9h-10h

Pilates senior:
 jeudi 10h15- 11h15

Yoga:
 mardi 9h-10h15

Salle du Jura
 horaire: 

Les groupes commencent avec un minimum de 5
inscriptions saisonnières. Prix : 12€ par cours pour les
inscriptions saisonnières (avec abonnement) et  15€ pour
un paiement ponctuel (sans l’abonnement). Les places
sont garanties par l'abonnement uniquement. La saison
2023-2024 débute le 4 septembre et se termine à la fin du
mois de juin et contient 32 sessions. 
Des cours d'essai sont possibles en septembre, si vous
souhaitez vous inscrire ou si vous avez des questions,
veuillez me contacter en écrivant à: 0648065945 ou
avivaid.info@gmail.com. 

“Il n'est jamais trop tard pour commencer.” “La
prévention est le meilleur remède.” “Notre corps est le
seul milieu où l'on puisse vivre”

Je vous souhaite une bonne santé pour la saison à
venir !

Pilates / Yoga
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Vie associative

La 2ème édition de la course des caisses à savon "les Caisses Folles
de Sauverny" s'est élancée, sous un soleil éclatant, le samedi 17 juin. 12
équipages, 19 participants se sont engagés sur les deux parcours
proposés: piste bleue pour les plus jeunes, au départ de la route de la
mairie, et piste rouge pour les plus aguerris qui se sont lancés depuis le
lotissement des Poncettes. Le départ a été donné à 13h30 pétante par
le talentueux speaker Philippe Lachaise accompagné de son équipe. 

Quelques nouveautés cette année: 2 parcours, un vote pour élire les 3
caisses les plus originales et, pour le plus grand plaisir des participants
et des spectateurs, 3 descentes au lieu de 2 prévues initialement !

La chaleur s'est propagée dans l'esprit de tous les participants et tout le monde était
heureux de partager cette nouvelle édition !

La course de
caisses à savon

Sport & Loisirs

Tous les enfants de moins de 10 ans ont été félicités pour leur courage. Grâce au caveau
de Cessy, ils ont reçu une bouteille de pétillant, sans alcool pour faire comme les grands
et un éthylotest car, comme tout pilote qui se respecte, il faut être apte à la conduite !

L'équipe d'une vingtaine de bénévoles a
œuvré dès le matin pour installer et
sécuriser le parcours. Un grand merci à
eux avec une mention spéciale pour notre
agriculteur local, Fabien Duty qui a aidé,
avec ses fils, à convoyer et installer les
bottes de paille ! Merci également à
MontsJura pour le prêt des coussins de
protection, à Michel et Evelyne Risse pour
le prêt de l'électricité et à Sports et Loisirs
pour la buvette !

12 caisses plus originales les unes que les autres, du simple karting à
fumigène, en passant par le nuage d'Harry Potter, un smiley, un
camion de pompiers, un Mario-kart sur un vélo à 3 roues, un
tracteur tondeuse hawaïen, une caisse 100 % en matériaux
recyclés, une fusée, les participants s'en sont donné, une nouvelle fois,
à cœur joie pour le plus grand bonheur des spectateurs. 
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Après la folie des caisses à savon, la fête
du village s'est ouverte avec la nouvelle
équipe de Sports et Loisirs reprise et
menée par Lucie Risse-Michon,
Juliette Henniquau et Zoé Kuhn.

Une soirée haute en couleur qui a
débuté par l'apéritif de la mairie, suivi
du repas à la broche cuisiné avec
amour par Michel Risse et de notre
saucier Thierry Lacoste, repas qui a fait
saliver les papilles des convives !

La tombola a fait 36 heureux gagnants de nombreux lots partant de
bons d'achat chez le boulanger en passant par des paniers garnis,
des soins du visage ou encore des massages, sans oublier le bon de
100 € à Intermarché !

La fête du village
de Sauverny
Sport & Loisirs

Plus d'une quinzaine de bénévoles,
pour la plupart nouveaux dans
l'organisation de cet évènement,

Le groupe de musique "Intergalactic Catstronauts", venu de
Genève, a animé avec brio la première partie de soirée. L'équipe de
Philippe Lachaise (www.yes-youeventsolution.fr) a pris le relais et a
fait danser la foule jusqu'à 1h00 du matin.

Rendez-vous le 8 juin 2024 !

Château
gonflable pour
les plus jeunes
et feu de la St
Jean, sous la
supervision de
nos pompiers.

Alors, n'attendez plus pour
construire dès à présent

votre caisse !

Nous vous donnons rendez-vous au
mois de juin 2024 pour une 3ème

édition qui s'annonce encore plus folle !

 ont œuvré pour la mise en place de cette fête et le service lors de la soirée, un 
GRAND MERCI à eux !

Véritable succès pour l'édition 2023, avec plus de 400 repas servis et 300 litres de bière écoulés ! 
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Fondée en 1976, Sports & Loisirs est une institution à Sauverny
qui donne vie à notre village chaque année à travers des
événements tels que, entre autres, la fête du village et le
marché de Noël. 
L'équipe regorge d'idées pour organiser de nombreux
événements tout au long de l'année, mais reste ouverte à des
propositions bienveillantes pour créer des moments
inoubliables au sein de notre village ! 

N'hésitez pas à nous contacter : sl.sauverny@gmail.com

Le 24 mars 2023 a marqué un
tournant dans la vie associative de
Sauverny. Après, pour certains, près
de vingt ans de dévouement envers
la commune, le bureau dirigé par
Oliver Bethmann a cédé sa place à
une nouvelle équipe composée de
jeunes Sauverniennes et
Sauverniens. Ainsi, Lucie Risse-
Michon est désormais la présidente,
Zoé Kuhn occupe le poste de vice-
présidente et Juliette Henniquau
est trésorière.

Un réseau de bénévoles s'est déjà
formé lors de la fête du village 2023,
mais l'équipe a besoin  davantage
de personnes pour préserver
l'ambiance conviviale qui nous est
chère à Sauverny. Que vous puissiez
offrir quelques heures ou une
participation régulière, votre
présence et votre bonne humeur
seront d'une grande aide. 

Jeunes et moins jeunes, tous ensemble pour un max de fun !

La nouvelle équipe de Sports & Loisirs a pour objectif de
préserver les valeurs fondatrices de l'association tout en y
apportant une touche de modernité. L'achat d'un terminal de
paiement électronique et la mise en place de préventes
électroniques pour les repas de la fête du village font partie des
nouvelles initiatives mises en place depuis fin mars. Affaire à
suivre… 

Sport & Loisirs
(suite)
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Voici quelques nouvelles du
SLIS de Sauverny. Tout
d’abord définition du mot
SLIS : Service Local d’Incendie
et de Secours avec des
sapeurs-pompiers volontaires.
(Ex CPINI Centre de Première
Intervention Non Intégré).

Une intervention un peu
particulière le 30 avril sur le
pont de la douane avec le
passage du tour cyclisme de
Romandie et avec
l’intervention d’un hélicoptère
a pu vous surprendre lors de
votre passage au vide grenier.
La météo était très clémente
vous permettant de chiner
sur les stands, déguster de
bonnes frites : petite
restauration organisée par le
Sou des écoles.

Amicale des
pompiers :

Nous avons aussi une
excellente nouvelle à
partager avec vous :  la
venue d’une nouvelle
recrue, un jeune homme
de 17 ans sportif
pratiquant le hand. Il est
étudiant et se nomme
Nathan Unger. Nous
sommes très fiers de le
compter dans nos rangs
et de l’encadrer dans ses
formations à venir. Nul
doute qu’il nous
apportera sa gentillesse,
son dynamisme et son
sérieux.

Le vendredi 12 mai, nous avons participé à la manœuvre
commune avec Cessy, Versonnex, Echenevex et Chevry. Les
thèmes abordés : lot de sauvetage évacuation avec point
fixe (cela consiste à descendre une victime à l’aide d’une
corde et un harnais), incendie établissement  (cela consiste
à récupérer l’eau d’un poteau d’incendie et de l’acheminer
au véhicule) utilisation ARI (appareil respiratoire isolant) en
milieu enfumé ce qui nous permet de rentrer dans des lieux
irrespirables.

De la part de l’amicale des pompiers nous vous souhaitons à tous et toutes un excellent été, 
Amicalement, Michaël Villard.



Pour nous rejoindre :
Fabrice 

0618012482

Vie associative

Nous avions auparavant
beaucoup de mal à convaincre les
sponsors de s’intéresser au club,
mais nous avons signé cette
année un partenariat avec 6
nouveaux sponsors locaux : la
chocolaterie Mélanie, Le
Comptoir, livraison de repas à
domicile, Taxi Vigny à Versonnex,
Yes Events, qui anime le village
depuis plusieurs années, Leman
Jura Béton à Gex, et Iota,
entreprise d’Ingénierie basée à
Mies en Suisse. Nous avons
également le sponsoring
d’Unibet paris sportifs qui équipe
notre équipe sénior.

Ayant comme une baisse des
effectifs, nous avions perdu notre
équipe U13 ; la saison prochaine,
nous prévoyons une vingtaine
d’enfants par catégorie et le
retour de notre équipe U13. Les
anciens joueurs U13 reviennent
au club avec quelques copains et
ils pourront ainsi accompagner
les nouveaux U13 issus de nos
deux belles équipes U11 de cette
année.

Finis le manque de coachs et une
lourde charge sur les épaules ;

 nous avons aujourd’hui, de
nombreux parents qui ont franchi
le pas. Il est vrai que les
entrainements sur le nouveau
terrain sont pour les coachs un
bonheur à préparer. Les exercices
bien tracés le long des lignes du
synthétique, une vision du jeu
propre, et tout cela donne envie
aux parents au bord du terrain de
se proposer pour accompagner
nos coachs référents. Merci ainsi à
Fabienne, Santo, Pascal, Cyrille,
Wesley, Paolo, Fabrice, Sébastien
et Alexandre d’accompagner nos
coachs référents : Daniel, Laurent,
Cathy, Michel et Benjamin.

Nous étions sur le déclin et nous avons aujourd’hui un développement de nouvelles équipes. En plus des
U13 nous avons le plaisir de nous retrouver tous les vendredis soir avec une équipe Foot Loisirs, pour les
plus anciens qui veulent taper dans le ballon dans la bonne humeur. On se retrouve à 20h et on
commence un match de 2x40 minutes entre nous avant de partager une petite bière.

ASVG FOOT :

Nous avions le pire terrain de la
région mais nous voyons
désormais chaque jour des
groupes de jeunes avoir envie de
jouer au football. Hier ils
passaient par-dessus la grille,
aujourd’hui ils émettent le
souhait de créer à Sauverny une
équipe U17. Nous ne pouvions
refuser cette envie de jouer et
voila une 3ème équipe créée
pour l’année prochaine après les
U13 et le Foot Loisirs ! 

Nous avions des amendes et des
sanctions par manque d’arbitres
officiels du club : nous aurons
l’année prochaine 3 licences
arbitres signées. Nicolas, arbitre
depuis plusieurs années,
Alexandre, arbitre junior U15
termine sa 1ère saison et Enzo qui
suivra la formation cette année. 

Nous avions une équipe Senior à
bout de souffle et nous avons
reconstruit aujourd’hui un groupe
qui vit bien avec plus de 15 joueurs
à chaque entrainement. Merci
Nicolas, Chakire, Carlos et Davis
d’avoir réussi à remonter une
équipe Senior solide ainsi qu’à
Patrice qui a coaché l’équipe au
début de saison.

Nous avons également le plaisir de
continuer l’aventure avec les filles
de l’ESCO (Echenevex Segny
Chevry), U13F, U15F et U18F. Un
groupe qui vit avec les mêmes
valeurs que notre club et qui
permet à une soixantaine de filles
de tout le pays de Gex de jouer au
football.

Il reste encore de nombreux points à améliorer au quotidien, mais la dynamique est bien là, et je tiens une
nouvelle fois à remercier tous les bénévoles, le comité, les parents et les enfants, toujours présents, ainsi
que les Mairies de Sauverny et de Versonnex de nous offrir la possibilité de faire vivre ce club avec ses
valeurs si particulières dans le Pays De Gex. 
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Vous nous avez accompagnés toute cette année et avez rendu possible ces beaux moments pour 
les enfants de l’école et tous ceux qui ont participé aux manifestations. C’est avec plaisir que nous vous
retrouverons l’an prochain pour de nouveaux évènements. Nous tenons également à remercier
chaleureusement toute l’équipe de la Mairie, toujours présente et soutenante dans nos projets, mais 
aussi celle de l’école, qui nous accompagne 
au quotidien. 

Merci encore à toutes et à tous et à bientôt ! 

L’équipe du Sou des écoles de Sauverny

Grâce à votre soutien, les enfants de l’école ont pu bénéficier de plusieurs
sorties et activités, financées en majeure partie par l’association du Sou des
écoles : 
- sorties à La Vattay, à Forestland et à Joy’s Club pour les classes de PS, MS, GS
 et CP,
- spectacle des « 3 chardons » pour les classes de PS jusqu’au CE2, 
- visite de la fromagerie des Moussières à Lajoux et sortie à Parcabout à
Lamoura (filets suspendus et sentier de découverte sensorielle) pour les CP,
CE1 et CE2,
- séjour sur 3 jours et 2 nuits à Saint-Jean-d’Aulps, sur le thème médiéval pour 
les CM1/CM2. 

Bonjour à toutes et à tous ! 

L’aventure du Sou des écoles de Sauverny s’est poursuivie en beauté au deuxième semestre grâce à une
superbe équipe de parents toujours aussi motivés et investis, mais aussi et surtout grâce à vous ! Vous qui
nous suivez et soutenez lors de nos évènements. Et pour cela, merci encore ! 

Nous sommes fier·e·s d’avoir pu organiser au
cours de ce second semestre une soirée
paëlla-concert en mars ainsi qu’un vide
grenier fin avril qui ont été un grand succès !
Nous avons aussi été présents autour d’une
buvette lors des Olympiades de fin d’année
organisées par l’équipe enseignante, un
événement festif pour clore cette belle
année 2022-2023. Enfin, nous avons proposé
une tombola de Pâques en partenariat avec
la Chocolaterie de Mélanie à Sauverny
(https://www.chocolateriedemelanie.com).
Par ces multiples actions, nous avons pu
allouer environ 13000€ à l’école cette année.

Rappelons que le Sou des écoles est une association de parents d’élèves
bénévoles dont le but est de réunir les fonds nécessaires à la réalisation
des projets scolaires (sorties, transports…) des enseignants mais aussi
d’améliorer le quotidien des élèves à l’école (achat matériel, jeux…). Si
vous êtes intéressé·e·s à nous rejoindre, n’hésitez pas à nous contacter à
l'adresse suivante : sou.sauverny@gmail.com.

Sou des écoles :
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Le relais poussettes
à la bibliothèque :
Quel plaisir de se retrouver toutes les
deux semaines !
Thé, café, douceurs, discussions
amicales, échanges d’information pour
les assistants maternels, lectures, jeux
et bricolages pour les enfants …  Tout
est réuni pour passer un bon moment
de détente. 
A bientôt !

bibliothequesauverny@free.fr

236, LES PASSEREAUX

04 50 42 76 08 

La bibliothèque municipale de Sauverny
est adhérente à l’association BIBLIOS-
UNIES créée en 2011, qui regroupe
actuellement une quinzaine de
bibliothèques du Pays de Gex.

Biblios -unies, soutenue par Pays de Gex
Agglo a créé cette année un prix
littéraire qui sera décerné par les
lecteurs des 15 bibliothèques
adhérentes.
Ce prix a été baptisé ENTRE-LIGNES, un
nom général qui sera décliné à chaque
édition en fonction du thème choisi.

Pour 2023, ce sera LIGNES DE FUITES
car les livres choisis abordent le thème
du voyage, de l’ailleurs, de l’exil, de la
migration …

Les cinq livres sélectionnés tous écrits
par des femmes, sont :

Le coin lecture :

Vie associative
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Sur ce cargo de marchandises, la commandante s’est imposée au prix
d’une discipline de fer et d’une vigilance de tous les instants. Pourtant, en
plein milieu de l’Atlantique elle accorde à son équipage exclusivement
masculin, un instant suspendu…lorsque le bâtiment reprend sa route les
lignes ont bougé…

Utramarins 
Mariette Navarro

En Bretagne, entre campagne et océan, une saga familiale
riche en rebondissements…

La pluie attendra
Carole Duplessy-Rousée

Contes Japonais et légendes indiennes se rejoignent au cœur de la
Colombie-Britannique pour tisser une fabuleuse ode à la nature et à la
fraternité.

Les mangeurs de nuit
Marie Charrel

Une construction originale pour ce livre très poétique : deux
récits métaphoriques imprimés tête bêche pour deux mondes :
La plateforme d’en-haut et le marais d’en-bas. Le lecteur doit
accepter de se laisser aller au vertige…

Les échassiers
Isabelle Aupy

En 1943, Vadim, jeune parisien arrive en hiver dans une région de haute
montagne…pour soigner son asthme…raison officielle ! Aidé par les
montagnards, il va découvrir l’immensité du décor et le rythme immuable
des saisons.

L’île haute
Valentine Goby

Ces cinq livres sont disponibles à la bibliothèque. Les votes se font jusqu’au 15 Septembre.
                  Le prix sera remis le 25 novembre à la bibliothèque de Ferney Voltaire.

                                  
236, les Passereaux, Les Genévriers

Tel .04 50 42 76 08
bibliothequesauverny@free.fr

Lundi 14h00-16h30 Mercredi 16h30-18h00 Vendredi 16h00-18h00.
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J’ai fondé Ma Bulle Rose en août 2021 forte d’un constat
de manque de structure accompagnant les femmes
atteintes du 

Tant qu’elles en ont besoin, elles sont les bienvenues chez
nous.
Nous souhaitons aussi avoir une action d’écoute et de
partage d’expérience auprès de leurs proches aidants, qui
eux aussi se trouvent confrontés au cancer. 

Tous les mercredis de 15h à
19h nous proposons une
permanence où nous
accueillons toutes celles et
ceux qui osent pousser la
porte : les malades qui
veulent des renseignements,
les proches aidants en
demande de soutien, les
personnes généreuses qui
veulent nous donner un peu
de temps et tous les curieux
qui veulent nous rencontrer.  

Le local que la commune nous met généreusement à
disposition est tout d'abord le lieu où nous pouvons
accueillir nos bénéficiaires lors des ateliers. Bien entendu
nous gardons aussi d'autres salles du Pays de Gex selon ce
que nous proposons mais ce local est idéal pour nos
ateliers artistiques et créatifs, nos groupes de paroles, tels
que le "café cancer".

Vie associative

Vous avez certainement vu les volets de l'ancienne cure ouverts et une enseigne au-dessus de la porte. Depuis début avril
l'association Ma Bulle Rose Pays de Gex fait partie des nouvelles associations de notre commune et nous en sommes ravis.
Voici un entretien avec les membres du conseil collégial afin de faire connaissance avec ces 6 femmes engagées,
généreuses et solidaires.

Anne-Valérie, peux-tu nous présenter Ma Bulle Rose
en 2 mots ?

Marjorie, quel est ton rôle au sein de Ma Bulle Rose ?

J’organise les 5 ateliers
mensuels que nous
offrons à nos
bénéficiaires. Nous
veillons à répondre aux
besoins des personnes
accueillies sur les plans
physique et psychique. 

Sarah, tu es la plus jeune et la dernière arrivée : que
se passe-t-il dans votre local ?

cancer et leurs proches
aidants du 
Pays de Gex. La maladie
isole et fait peur. Nous
proposons des 
informations sur notre
site internet, et des
soins de support adaptés
à ces femmes, qu’elles
soient en début de
traitement, ou parfois
que la guérison leur ait
été annoncée. 

Nous souhaitons proposer un équilibre entre : détente et
mouvement ; introspection et expression.
Les intervenants informent et conseillent les bénéficiaires
afin de les aider à mieux vivre leur situation Nous
proposons aussi un temps de partage et d’échanges après
chaque atelier qui est très apprécié. La bienveillance et la
convivialité font des ateliers des vraies bulles
ressourçantes
Je suis également le premier contact des intervenants qui
souhaitent rejoindre notre réseau de professionnels
sensibilisés à l’oncologie. La rémunération de nos
intervenants nous permet de proposer des ateliers adaptés
et permet une collaboration sérieuse et respectueuse. A ce
jour, nous avons 15 intervenants et les demandes
continuent ! Nous sommes ravies de l’engouement que
notre cause peut susciter autour de nous. 

Ce local nous sert aussi de lieu de réunion des membres de
l'association, pour organiser tous nos projets à venir. 
Merci à Sauverny !

Bienvenue à 
Ma Bulle Rose Pays de Gex
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Et puis cette année encore, nous reprenons nos actions de
sensibilisation auprès du public pendant le mois d’octobre ;
voici le programme des évènements d’Octobre avec Ma
Bulle Rose 2023 :

Le Jiva Hill Resort***** nous accueillera à nouveau pour un
dîner de charité le 20 octobre.

En plus de nos 5 ateliers mensuels, Ma Bulle Rose sera
présente avant l’été sur 2 manifestations qui se
dérouleront à Prévessin-Moëns. 
Le 1er juillet, nous avons accueilli la caravane de
l’association“Roses des Sabres” au Centre Sportif du
Moulin, où nous avons proposé une initiation à l’escrime
adapté. 
Le dimanche 3 septembre, nous serons également mises à
l’honneur lors de la Course de Caisse à Savons, les recettes
récoltées nous seront entièrement reversées. 

Mathilde, quelles sont les dates à cocher sur nos
agendas en 2023 ?

"Votre Bulle d'écoute" : appel anonyme et
gratuit les lundis de 18h à 20h et les jeudis

de 19h à 21h avec Isabelle (psychologue) au
06 72 37 21 67.

Ouverture des adhésions le 15 juin 2023.

Samedi 7 octobre : « Bougeons avec Ma Bulle Rose »
Marche et course au départ de Sauverny.
Vendredi 13 octobre : « Soirée de la Chance » autour
des Années 80 au Cadence Café à Cessy.
Dimanche 15 octobre : Journée « Mieux vivre avec le
cancer - Information, prévention, partage » à Péron

Permanences Sauverny tous les
mercredis de 15h à 19h 

Pour faire un don ? 
www.mabullerose.com 

Informations & Questions  
contact@mabullerose.com

Il y a différentes façons de nous aider : nous recherchons
tout au long de l’année des membres actifs qui ont envie
de nous aider pour distribuer nos programmes et flyers sur
le territoire, de Divonne-les-Bains à Valserhône, prendre
part à la vie de Ma Bulle Rose, venir tenir des stands sur
nos évènements…
Nous avons aussi besoin d'agrandir notre conseil collégial
avec quelques membres supplémentaires qui souhaitent
s'engager à nos côtés pour nous aider à porter nos projets,
car ils sont nombreux pour développer Ma Bulle Rose.
Notre poste de trésorier est aussi à pourvoir afin de nous
aider au quotidien à gérer les comptes de notre
association. 
Messieurs, vous êtes les bienvenus pour réfléchir et agir
avec nous !
Nous avons aussi besoin de bénévoles pour nous aider à
organiser nos événements d'Octobre 2023, et
particulièrement pour notre course caritative du 7 Octobre
2023 qui prendra son départ à Sauverny !
Enfin, nous aider c’est aussi relayer nos informations,
parlez de nous aux femmes malades que vous connaissez
et à leurs aidants : le bouche à oreille est le meilleur moyen
de communiquer ! 

Sasha, comment les habitants de Sauverny
peuvent-ils aider votre association ? 

Chantal, tu fais partie des premières à avoir rejoint
l’association. 
Peux-tu nous expliquer ce qu'est le conseil collégial
de Ma Bulle Rose ?
Un conseil collégial est une forme nouvelle de
gouvernance associative, que nous avons voté lors de
notre Assemblée Générale du 28 mars dernier. Le conseil
collégial permet à une association de fonctionner sans
président ni trésorier, les missions pouvant être faites par
toutes, et surtout les responsabilités étant partagées. Si
Ma Bulle Rose fonctionne de cette façon suite à la
démission de notre trésorière il y a 6 mois, nous pouvons
affirmer que ce système nous convient. La collégiale de Ma
Bulle Rose permet à chacune de contribuer au
fonctionnement de l’association avec son énergie, ses 
compétences et son
engagement. Toutes les
décisions stratégiques
importantes sont prises
ensemble, et nous
sommes attachées à
faire prévaloir nos
valeurs communes.
Nous sommes assez
fières d’être, sur ce
sujet, encore des
pionnières !
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Le premier semestre du TC Sauverny a été riche en émotions et
en découvertes. La saison de tennis a démarré tardivement avec
des conditions météo difficiles. Mais à la fin du printemps, la
chance était de notre côté, ce qui nous a permis d’ouvrir la
seconde moitié de la saison avec notre traditionnel Tournoi de
Printemps.
Après des entraînements intenses le mercredi pour les jeunes et
les adultes, on était prêt pour jouer trois tournois en juin.
Le premier, un tournoi de double, était axé sur l'aspect loisir.
Après des matchs passionnants, Maylis Plancher et Louis
Walckiers ont finalement été les gagnants mérités. L'événement
a été suivi par le premier tournoi au format formel de la
Fédération Française de Tennis, organisé en partenariat avec le
TC Divonne. 

Vie associative

Tennis club 

La balle est ronde,
le jeu est long

Pendant l’été, on aura les légendaires
"vendredis d'été" - un membre du club
préparant le dîner pour ceux qui ont envie de
passer une soirée joyeuse. Comme les années
précédentes, il s'agit d'un véritable tour du
monde culinaire, compte tenu de la
composition internationale du club. En
septembre et en octobre, le calendrier des
tournois occupera à nouveau le devant de la
scène, avec le Tournoi Interne en mi-
septembre et le Tournoi Interclub en octobre.
Nous clôturerons l'année tennistique avec le
premier Tournoi sous les Etoiles, qui ne
révélera que les joueurs les plus passionnés,
résistant à la glace et à la neige, avant que, de
nouveau, les raquettes seront échangées
contre des skis.
« La balle est ronde, le jeu est long » a déclaré
Björn Borg, l'un des héros du tennis. Et aucun
autre mot ne pourrait décrire le chemin à
parcourir pour le TC Sauverny dans les mois et
années à venir.

72 joueurs de différents niveaux ont disputé plus de 130 matchs sur les terrains de Divonne et de
Sauverny. Les participants sont venus de tout le pays de Gex, de la Haute Savoie, jusqu'à Dijon et le Pas-
de-Calais, tous impatients de pratiquer leur sport favori dans une ambiance compétitive mais détendue
et conviviale. Le tournoi était le produit de l'excellente relation entre les deux clubs, et il est prévu de
répéter cette expérience l'année prochaine. Enfin, la dernière semaine de juin a vu le tournoi de jeunes -
les futurs champions du club.
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catalancountryspirit01.e-monsite.com

presidentcatalancountryspirit@gmail.com

06.11.78.72.29 (merci de laisser un message !)

Salle Georges Bonnefoy

Le Catalan Country Spirit (CCS), club de danse country
de Sauverny a été fondé le 13 décembre 2013, le
premier cours a été donné le 9 janvier 2014 et sa
formule n’a pas changé depuis !

Nous vous proposons des cours de danse country
style catalan - un style de danse country plus
dynamique que la danse country traditionnelle - les
mardis et jeudis soir dès 19h30. Niveaux débutant,
novice, intermédiaire les mardis et niveaux
intermédiaire, avancé les jeudis.

Catalan Country
Spirit :

Nous nous tenons à votre disposition pour
fournir plus d’informations et vous
encourageons même à venir suivre un de nos
cours, sans engagement, afin de découvrir cette
danse et les membres du club.

Après plus de 3 ans difficiles suite aux
restrictions etc., nous avons enfin de nouveau pu 

En plus d’enrichir les relations sociales des
personnes qui la pratiquent, puisque la danse
country est une activité de groupe,  elle permet
de faire de l’exercice physique et de travailler la
mémoire, la concentration et la coordination.
Tout ceci de manière ludique et conviviale.

Les cours sont ouverts à tous les niveaux de
danseurs et tous les âges ….

et aussi aux hommes !

organiser le samedi 1er avril 2023 notre événement style Honky Tonk dans la salle Georges Bonnefoy !  Nous
avons accueilli une chorégraphe international (E) et des chorégraphes régionaux. Et pour 2024 est
programmée un événement afin de fêter les 10 ans du CCS ! Pour y participer il suffit tout simplement de
devenir membres du club !

Nos parcours sont variés et en terrain naturel (hors route si
possible).

Quelque soient vos objectifs, tous les niveaux sont les
bienvenus, du débutant à l’expert, mais toujours avec
sourire et bonne humeur.

Sportivement
Christophe Deiss / ASVGS CROSS

asvgs.cross@gmail.com
https://sites.google.com/site/asvgscross/

La motivation vous sert de départ. L’habitude vous fait continuer 
ASVG Cross :

Notre association, c'est  des entraînements et des sorties footing pour les coureurs et coureuses. Car on a
tous besoin de motivation pour courrir !

Rendez-vous les mercredis à 18h15 et les samedis à 08h00
au local de l’ASVGS CROSS sur le parking de la salle des
fêtes de Sauverny. 
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Recommandations d'été
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Pour connaître les modalités d'accès et de réservation,
n'hesitez pas à les contacter

LES PISCINES DU
PAYS DE GEX

Piscine de Gex : 31 rue Georges Charpak -
04 50 41 66 21

Piscine de Ferney-Voltaire : Centre Nautique
Av. des Sports - 04 50 40 78 73

Piscine de Divonne-les-bains : 282 Av. des
Alpes - 04 50 20 03 81

Quelques recommandations pour les piscines à usage
privé :

Évitez les bains après un repas trop copieux ou
trop arrosé.

Posez à côté de la piscine une perche, une bouée
et un téléphone pour alerter les secours le plus
rapidement possible.

Équipez les enfants de bouées, brassards ou
maillots flotteurs



Recommandations d'été

Et oui, elle est tenace et
envahissante,
On la confond facilement
avec d'autres plantes,
l'armoise notamment,
Et surtout, elle provoque
des allergies sérieuses.
Comment l'éradiquer ? 
L'arracher, c'est le mieux
bien sur. 

L'ambroisie, nous l'avons
plusieurs fois décrite dans nos
"Sous les Vernes".
Malgré des efforts soutenus,
son territoire s'est étendu
dans notre département. Et
elle a été vue dans le Pays de
Gex.
Pouquoi est ce préoccupant ?

Sinon la couper avant la
floraison, la période
dangereuse. Dans ce cas 3
tontes minimum entre avril et
mi juillet.
Alors, si vous en voyez, coupez
la à temps et signalez le à la
mairie !

L'ambroisie :
elle envahit le
Pays de Gex
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Vie pratique

Restez informés et
connectés avec Panneau

Pocket : Votre nouvelle
source d'actualités locales à

Sauverny !

Découvrez les dernières informations,
événements et annonces importantes de

notre commune directement sur votre
téléphone. 

Vous avez un projet de construction à Sauverny
nécessitant un permis de construire ?
Vous construisez une annexe à votre habitation
(piscine, panneaux solaires, abri de jardin, garage...),
vous édifiez une clôture, ou installez un portail,
vous refaites votre façade… 
Pour vérifier que vos projets sont bien soumis à
une autorisation d'urbanisme (DP ou PC), vous
pouvez vous renseigner :

Un spécialiste en urbanisme du service Autorisation du Droit des Sols de Pays de Gex Agglo,
instruisant les dossiers de permis de construire et les demandes d’autorisation de Sauverny,
sera à votre disposition pour vous aider sur vos projets, vos demandes, vos questions sur le
PLUiH et son application pour vous.

PERMANENCE URBANISME
TOUS LES MERCREDIS DE

14H A 16H EN MAIRIE !
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De préférence sur rendez-vous : 04 50 41 18 15

Cette permenence sera suspendue au mois
d'août 2023 et reprendra le mercredi 30 août.



Vie pratique - Invitation
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Les occupants et les utilisateurs de locaux privés, immeubles d'habitation, de leurs dépendances et de
leurs abords, doivent prendre toutes précautions pour éviter que le voisinage ne soit gêné par les bruits
répétés intempestifs émanant de leur comportement, de leurs activités.
Les travaux de bricolage ou de jardinage utilisant les appareils susceptibles de causer une gêne pour le
voisinage en raison de leur intensité sonore, tels que tondeuse à gazon, scie, pompe d'arrosage (extrait de
l'arrêté préfectoral du 4 août 2000, article 15) ne sont autorisés qu'aux horaires suivants :

Il est interdit de brûler à l'air libre ses
déchets verts, comme l'ensemble de ses
déchets ménagers, sous peine d'amende.

MOINS ON FAIT DE BRUIT, MIEUX ON S'ENTEND!

En semaine, de 08h à 12h et de 14h à 19h30
Le samedi, de 09h à 12h et de 15h à 19h

Ils sont interdits les dimanches et jours fériés ! 

De jour comme de nuit, ne laissez pas aboyer, hurler ou gémir, de façon répétée
ou prolongée, un ou des chiens dans un logement, sur un balcon, dans une cour
ou un jardin, dans des locaux professionnels ou commerciaux, dans un enclos
attenant ou non à une habitation. (Arrêté préfectoral du 12 septembre 2008)

(Arrêté municipal du 20 mai 2009)

NE BRÛLEZ PAS VOS
DÉCHETS VERTS!

-L'herbe issue de la
tonte de pelouse,
-Les feuilles mortes,
-Les résidus d'élagage,
-Les résidus de taille de
haies et arbustes,
-Les résidus de
débroussaillage,
-Les épluchures.

Qu'est-ce que les déchets verts?

-Déposer ses déchets en
déchetterie, sauf si collecte
sélective organisée dans la
commune, 
-Utiliser ses déchets pour du
paillage, broyage ou du compost
individuel.
(Arrêté préfectoral n° SAF 2017-02)

Qu'est-il possible de faire ?



SERVICES SANTÉ /SOCIAL
La Maison de santé de Versonnex : 04 50 20 05 36

Médecins, kinésithérapeutes, infirmières et sage-femme sont
à votre écoute:

Permanence infirmerie (prises de sang) le jeudi matin de
8h00 à 9h00 sans rendez-vous

Les autres jours prélèvements et soins à domicile sur rendez-
vous : 04 50 40 31 92

CESIM (Centre de soins immédiats) du pays de gex,
accessible sur rendez-vous en appelant le 15

Centre Hospitalier Alpes Léman CHAL : 04 50 82 20 00

Centre Hospitalier région Annecy : 04 50 63 63 63

Polyclinique de Savoie Annemasse : 0 826 30 41 00

Déchèterie de Versonnex (fermée les jours fériés) :
04 50 42 74 74
Route de CESSY, lieu-dit Chemin Levé, 
01210 VERSONNEX

Du lundi au vendredi : 8h30-12h / 13h30-18h
Samedi : 8h30-18h
Dimanche : 9h-12h

Nouvelle déchèterie ressourcerie à Ornex ! 
04 50 40 95 00
264 rue du Perruet - ZAE de la Maladière - 01210 ORNEX

Horaires d'été (mars à octobre):
Du lundi au vendredi : 8h30-12h / 13h30-18h
Samedi : 8h30-18h
Dimanche : 9h-12h

Ordures ménagères Pays de Gex Agglo : 04 50 40 95 00

Allo Encombrants (Saint Genis-Pouilly) : 04 50 20 65 86

 

Mairie: 04 50 41 18 15
accueil@mairie-sauverny.fr

 
Lundi : 09h00 à 12h00 et 15h00 à 19h00

Mardi et Jeudi : 8h00 à 13h00
Mercredi et Vendredi : 09h00 à 12h00 et 14h00 à 18h00

 
Bibliothèque : 04 50 42 76 08
bibliothequesauverny@free.fr

 
École : 04 50 41 10 75

ecole.sauverny@wanadoo.fr
 

Périscolaire: 04 26 78 79 25
services.scolaires@mairie-sauverny.fr

Ma liste de numéros utiles pour l'été !

SERVICES PUBLICS

SERVICES DIVERS

Allo Service Public : 3939

Sous-préfecture de Gex : 04 50 41 51 51

Pays de Gex Agglo : 04 50 42 65 00

Régie des Eaux Gessiennes (Thoiry) : 04 85 29 20 00

Gendarmerie d’Ornex : 04 50 40 59 30 ou 17

ENEDIS Electricité dépannage (EX ERDF) : 09 72 67 50 01

ENEDIS Gaz dépannage (EX ERDF) : 0 800 47 33 33

SERVICES DÉCHETS

SERVICES DE LA COMMUNE

Saint Julien : 04 50 49 65 65

Hôpital Cantonal (Genève) : + 41 22 372 33 11

Hôpital de la Tour (Meyrin) : + 41 22 719 61 11

Centre Anti Poison Lyon : 04 72 11 69 11

Centre des grands brûlés : Lyon 04 78 61 89 50

Pharmacie de Garde : 3237

Ain Taxi Chevry (transport médical agréé par les
caisses d’assurance maladie) : 06 81 14 35 74

Assistante sociale (maison St Pierre - FERNEY
VOLTAIRE): 04 50 40 73 41



Concours de pétanque - Organisé par
l'amicale des pompiers

Agenda

Agenda

12 novembre

"La foulée de Versonnex" - ASVG Cross

25 novembre

Concert de l'orchestre à cordes du Pays de Gex

17 heures - Église de Sauverny

22 septembre

La nuit est belle

23 septembre

Virades de l'espoir

11 novembre

Cérémonie du 11 novembre

18 novembre

Bal des pompiers

13 décembre

Marché d'hiver

Pour les enfants nés en Suisse voisine, le consulat ne nous a
peut-être pas encore fait parvenir les avis de naissance. 

Mariages :

Alexandra Elisabeth CASEL

Bounlail Tony TEAV

Cyril Stéphane Alix GELKER

Roberto MANGANO

Naissance :

Laya HAOUARI
25/05/2023

État-Civil 2023 -
1er Semestre

Décès :

Rachid EL MOROU
12/01/2023

Paulette Noëlle RINALDI
23/06/2023

Yvette BONNEAU
25/06/2023

Photo prise à Sauverny

Eddy-Christian RYCKEWAERT
10/06/2023

La mairie sera exceptionnelement fermée
du 14/08/23 au 18/08/23.

13 septembre

Voyage des ainés

7 octobre

Bougeons avec Ma Bulle Rose

9 décembre

Repas des ainés

27 août

Nos peines

Nos joies




